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O Programa Garantia-Safra esteve no centro 
do debate do XIII Seminário de Políticas Públicas, 
promovido pela Secretaria de Agricultura de Minas 
Gerais, por meio da Superintendência de Inovação 
e Economia Agropecuária. Com formato on-line, o 
evento apresentou a adesão do Governo de Minas 
à política pública federal, que concede auxílio a 
agricultores familiares da região Sudene, em caso 
de prejuízos nas lavouras devido a intempéries 
como secas ou excesso de chuvas. 

O município de Montes Claros aplicará 
57% do seu orçamento de 2023 na área edu-
cacional e de saúde. Os dados foram divulga-
dos ontem de manhã durante audiência pú-
blica realizada pela Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação e da Comissão de Finanças 
e Tomadas de Contas da Câmara Municipal. 
O orçamento é de R$ 1.677.991.440,00 sen-
do na Saúde R$ 602.608.900,00; e Educação 
com R$ 355.550.000,00. 

‘Projeto Saúde em Rede’ 
conclui segunda onda no
Norte de Minas

ASCOM/CÂMARA

Aumento do benefício 
Garantia-Safra é 
discutido em seminário

Montes Claros destinará 
57% à Educação e Saúde 
em 2023

SAÚDE 6

REGIONAL 5

CIDADE 7

DIVULGAÇÃO

Os alunos Leonardo Alves Ramos Barros e Ga-
brielle Soares de Souza, da Escola Estadual Professor 
Plínio Ribeiro (Escola Normal), foram premiados na 
noite de quarta-feira no concurso de redação realiza-
do pelo Lions Internacional com o tema “Pau Brasil, 
uma espécie em extinção”.

Alunos são premiados 
em concurso de redação 
sobre Pau Brasil

Cel. Hidelgard de Vasconcelos é 
homenageado na Câmara de Moc
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Os deputados Tadeuzinho Leite (MDB) e Gil Pereira (PSD), 
ambos de Montes Claros, são candidatos à presidência da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais e também têm os no-
mes cogitados como candidatos a prefeito de Montes Claros 
na eleição de 2024. O emedebista é o atual 1º Secretário da 
Assembléia Legislativa e tem como maior obstáculo o fato do 
partido não ter participado da coligação que apoiou a reeleição 
do governador Romeu Zema. Gil Pereira tem a vantagem de ser 
o único deputado com oito mandatos consecutivos.

Deputados norte-mineiros disputam presidência 
da ALMG
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Minas Gerais capta R$ 44,1 milhões 
para enfrentar danos das chuvas
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A Câmara de Vereadores realiza, nesta sexta-feira, às 19h, sessão especial para entrega do Título de Cidadão Honorário de 
Montes Claros ao comandante do 55° Batalhão de Infantaria do Exército, coronel Hidelgard Borba de Vasconcelos. A homena-
gem é de autoria dos vereadores Aldair Fagundes (Cidadania) e Edmilson Bispo (PSD). 

Empreendedores de atividades urbanas e pro-
dutores rurais de cidades da área de atuação da 
Superintendência do Desenvolvimento do Nor-
deste (Sudene) que foram atingidas pelas fortes 
chuvas do fim de 2021 e início deste ano ainda 
podem acessar as linhas de crédito criadas para 
auxiliar na recuperação de seus empreendimen-
tos. 

REGIONAL 9
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A Paz é intrínseca à prática “ESG”

A energia do futuro já é realidade hoje

Qual a relação da literatura com a 
tecnologia na atualidade?

Como a digitalização ajuda empresas a se tornarem 'verdes'

ANDRÉ NAVES
ESPECIALISTA EM DIREITOS HuMANOS E SOCIAIS

MARCELO MENDES
ECONOMISTA E GERENTE GERAL DA KRJ

VANESSA SILLA
FORMADA EM LETRAS, COM ESPECIALIzAçãO EM LITERATuRA BRASILEIRA E TEM MESTRADO E DOuTORADO EM ESCRITA CRIATIVA PELA PuCRS

MARCELO CARREIRA
VICE-PRESIDENTE GO-TO-MARKET AMÉRICA LATINA DA ACCESS

O conceito de Paz, que é essencial 
a qualquer iniciativa que se queira 
qualificada dentro do pilar “ESG” - 
Governança Ambiental, Social e Cor-
porativa, do inglês Environmental, 
Social and Corporate Governance -, 
não pode ser vista tão somente como 
a ausência de um estado de guerra ou 
de conflito. A Paz almejada, enquanto 
intrínseca ao crescimento dos em-
preendimentos, é mais do que posi-
tiva. Além de representar a ausência 
de conflitos injustificados, também 
diz respeito ao franqueamento de 
condições e iguais oportunidades à 
satisfação das necessidades humanas 
básicas.

Nesse sentido, para implantar a 

sustentabilidade ambiental nas ati-
vidades públicas e privadas, o pres-
suposto da equalização de conflitos, 
necessário à amenização das pressões 
sociais sobre o meio ambiente, é gri-
tante. Podemos tomar como exem-
plo a atual guerra da Rússia contra 
a Ucrânia, que acarreta quebras de 
suprimentos como petróleo, gás, 
fertilizantes, cereais e grãos. Assim, as 
demandas ambientais por esses pro-
dutos são ainda mais incentivadas.

A Paz, enquanto concretização 
dos Direitos Humanos, está na pró-
pria essência dos investimentos sus-
tentáveis. O próprio conceito desses 
Direitos, que, vale ressaltar, pressu-
põe uma série de Deveres correlatos, 

destaca-se como sendo a concretiza-
ção de cinco direitos essenciais: vida, 
liberdade, propriedade, igualdade e 
segurança; e os que deles são decor-
rentes, que, resumidamente, signifi-
cam igualdade de oportunidades.

Quando, por exemplo, no confli-
to Rússia X Ucrânia, há a exclusão de 
milhares de individualidades e cole-
tividades e a sustentabilidade econô-
mica e social dos empreendimentos 
“ESG” não é respeitada, produzindo, 
como subprodutos, a miséria, a ca-
rência, a violência e a corrupção. Em 
suma, a quebra da Paz é contrária aos 
Direitos Humanos e, portanto, à co-
luna “ESG”.

Dessa maneira, como a destruição 

da Paz contribui para o esgarçamento 
do tecido social; o ilícito e a corrup-
ção, impulsionados pela “lei da for-
ça”, prosperam e, como ervas dani-
nhas, sufocam as melhores iniciativas 
públicas e privadas. E retornando ao 
exemplo da guerra no Leste Euro-
peu - mas que facilmente poderia 
ser transposto para a realidade das 
periferias abandonadas brasileiras -, 
milícias e outros grupos inescrupu-
losos prosperariam neste cenário 
de anarquia, injustiça e falta de 
instituições, impossibilitando o de-
senvolvimento sustentável de uma 
região.

Além disso, a censura, a desin-
formação e o controle das liberda-

des facilitam os processos de gre-
enwashing - mudanças cosméticas 
que objetivam a manutenção de 
práticas insustentáveis sob a aparên-
cia da sustentabilidade.

É importante frisar: a transparên-
cia é o melhor antídoto contra a cor-
rupção. E não é possível construir 
estruturas transparentes em ambien-
tes em que a Paz não está presente.

Em cenários de anomia, vio-
lência, deficiência institucional e 
guerra, as coletividades são aprisio-
nadas em nefastas masmorras de 
estagnação econômica e social e as 
bases da civilização, da prosperidade 
e da justiça entram em decadência. 
Um fácil exemplo disso já pode ser 

observado nas estatísticas referen-
tes aos índices de desenvolvimento 
humano da Ucrânia, da Rússia e de 
todas as regiões envolvidas em mise-
ráveis conflitos.

Devemos reiterar que a Paz não 
só é desejável, como também é 
necessária à concretização das es-
truturas humanas e sociais fun-
damentais à atividade criativa, à 
inovação.

A busca de uma cultura de Paz, 
mediante o manejo de políticas 
públicas adequadas, constitui ele-
mento essencial às práticas “ESG”, 
para que seja inaugurado um ciclo 
verdadeiramente humano de De-
senvolvimento Econômico e Social.

O mundo não para de consu-
mir. O homem não para de extrair. 
Porém, nesse desequilíbrio com o 
planeta, a inovação e o conhecimen-
to científico caminham para propor 
soluções a fim de compensar essa 
destruição promovida pelo capita-
lismo humano. O aproveitamento 
dos recursos naturais sem agredir o 
meio ambiente é o único caminho 
para assegurar a sobrevivência das 
próximas gerações.

Um dos elementos mais essen-
ciais na vida das pessoas é a eletri-
cidade. Chegou ao Brasil em 1879 
– mesmo ano da criação da lâmpada 
por Thomas Edison – trazida por 
D. Pedro II, que pediu permissão à 
Edison para implementar seus equi-
pamentos no país para fins de ilumi-
nação pública.

Antes disso, o homem tentou 
outras formas de gerar energia. Ba-

seado nos conceitos da ciência, a 
eletricidade era produzida como 
resultado das reações químicas que 
ocorrem em uma célula eletrolítica, 
dando origem, em 1800, à pilha vol-
taica.

No entanto, nos anos 50, mais 
precisamente em 1954, surgiu nos 
Estados Unidos a primeira célula 
fotovoltaica, dando início à utiliza-
ção dos painéis solares já em 1958. 
Porém, no Brasil, essa inovação só 
chegou em 2011 com a construção 
da usina de energia solar de Tauá, lo-
calizada no Estado do Ceará.

Retornando aos tempos atuais, 
a utilização de eletricidade é funda-
mental para a sobrevivência humana, 
para o desenvolvimento da indústria, 
entre outros. O Brasil vivencia uma 
fase econômica em que o aumento da 
geração não consegue acompanhar o 
aumento da demanda, fazendo com 

que sejam necessárias fontes não re-
nováveis, como as usinas térmicas – o 
que eleva o custo da geração, encare-
cendo a conta para o consumidor.

Ademais, o aumento no consumo 
de energia elétrica, em razão do con-
sumo acelerado, promoveu a cons-
trução de mais usinas hidrelétricas. 
Elas não poluem o ar, mas causam 
enormes impactos ambientais em 
virtude da quantidade de água repre-
sada, a fim de mover as turbinas na 
produção da energia elétrica.

Diante desse fato, buscam-se cada 
vez mais alternativas limpas, que são 
extremamente benéficas ao plane-
ta e a população. A construção de 
mais usinas solares vem crescendo 
constantemente, acompanhando a 
demanda que aumenta proporcio-
nalmente. Segundo dados da Absolar 
– Associação Brasileira de Energia So-
lar Fotovoltaica – o país ultrapassou 

a marca de um milhão de consumi-
dores que geram a própria energia 
através de fonte solar. Com projeções 
altas, a previsão para este ano é que 
sejam injetados R$ 50 bilhões na eco-
nomia do país.

Ainda, conforme dados do setor, 
as gerações de energia solar ultrapas-
saram 17 GW, o que representa mais 
de 8% da capacidade total instalada 
na matriz energética brasileira, crian-
do oportunidades no segmento com 
a geração de mais de 500 mil novos 
empregos.

De acordo com o levantamento 
do Global Market Outlook for Solar 
Power 2022-2026, a capacidade solar 
global dobrou nos últimos três anos, 
alcançando a marca de 1 terawatt, 
em abril de 2022, e a previsão é do-
brar para 2,3 TW em 2025. O estudo 
acrescenta ainda que a energia advin-
da do sol é a renovável de mais rápido 

A influência das redes sociais na 
literatura é gigantesca, e apesar de 
ainda não a podermos medir, sabe-
mos que é fonte de inspiração, de 
registros sócio-histórico, e de lugar 
que espelha nossos conflitos, nos-
sas relações e nossas incertezas. A 
consagração do avanço tecnológico 
obriga-nos a refletir sobre questões 
já abordadas, mas ainda não total-
mente respondidas. Repensar a 
definição de literatura nos padrões 
atuais é multitarefa extremamente 
delicada e impactante.

Há uma nova sensibilidade lite-

rária no ar e quero entendê-la. As 
inteligências artificiais estão baten-
do na porta e nós estamos espiando 
com certo medo. Me pergunto se as 
reservas poéticas e o acervo passio-
nal, que cada ser humano possui, 
podem ser imitados por um robô? 
Como se chega à verdade artística 
de uma máquina?

Sabemos que quando um escri-
tor escreve boa ficção, todo artifício 
consiste em escolher os detalhes. A 
literatura sendo diferente da vida 
nos ensina a perceber os detalhes. 
Me pergunto: como os bots-escre-

ventes vão escolher quais detalhes 
são relevantes e quais têm carga po-
ética para sustentar uma emoção? 
Detalhe - eles não experimentam 
emoções, eles armazenam emoções. 
E aí?

Carregar o peso do infinito não é 
tarefa para dispositivos eletrônicos, 
entretanto são nas telas de celula-
res e computadores que estamos 
infestando nossas vivências. Este foi 
o ponto de partida para escrever o 
principal conflito vivido pela perso-
nagem central, “Laila”, no meu últi-
mo romance ficcional, e não só.

Tornar-se “verde” é uma priorida-
de para muitas empresas hoje, não 
importa em que setor você esteja. Na 
manufatura, é uma questão especial-
mente relevante, pois questões de 
desperdício e eficiência fazem parte 
das operações diárias. Buscar estraté-
gias proativas para reduzir o impacto 
ambiental não é apenas relevante do 
ponto de vista ambiental e social, é 
também um bom negócio.

A digitalização de documentos é 
uma escolha muitas vezes esqueci-
da, mas poderosa, que pode garantir 
mudanças grandes e ‘verdes’. A auto-
mação elimina a carga administrativa 
e assume tarefas rotineiras. E integrar 
a sua gestão documental pode trazer 
benefícios adicionais.

Cada pequena ação conta

Apesar das ferramentas e tecnolo-
gias inovadoras que tornam a susten-
tabilidade viável, há muitas empresas 
que poderiam estar mais atentas à 
maneira como utilizam recursos. 
Cada pequena ação é um passo im-
portante na direção certa. Vejamos 
quatro vantagens de um software de 
gerenciamento de documentos, que, 
sozinho, pode fazer uma grande mu-
dança em seus negócios:

1 - Elimina papel
Este é óbvio, mas você pode não 

perceber a quão significativa é a 
mudança. De fato, as impressões de 
documentação podem ocupar depó-

sitos inteiros. Isso é muito papel e 
muito desperdício. Ao fazer a transi-
ção para uma boa solução digital, as 
empresas podem melhorar significa-
tivamente seu impacto ambiental no 
que diz respeito ao papel.

2 - Aumenta a eficiência
Permanecer “verde” também sig-

nifica aumentar a eficiência interna. 
De acordo com o Gartner, processos 
baseados em papel e planilhas são 
cada vez mais vistos como insuficien-
tes e fontes de risco, e muitas vezes 
encarados como obsoletos mesmo 
por aqueles que as utilizam. Processos 
ineficientes se traduzem em horas de 
trabalho desperdiçadas, que, por sua 
vez, se traduzem em gasto de energia 

e dinheiro. Trabalhar com software 
de gerenciamento de documentos 
simplifica as operações internas para 
limitar o desperdício e reduzir a pe-
gada de carbono operacional de uma 
empresa.

3 - Simplifica as revisões e oferece 
suporte à colaboração

O que é um problema dobrado 
em desperdício de papel e eficiência? 
Revisões de documentos, bem como 
o processo colaborativo envolvido na 
geração dos documentos originais. 
Em empresas ainda menores, um 
documento pode passar por várias 
iterações. Na velha escola, a maneira 
analógica de fazer as coisas pode ge-
rar dezenas ou centenas de impres-

sões em papel, agravando seriamente 
o desperdício. Ao digitalizar o proces-
so, tanto a etapa colaborativa quanto 
quaisquer atualizações ou revisões 
subsequentes são mais rápidas, redu-
zindo o desperdício de mão de obra 
e, obviamente, de papel.

4 - Reduz as perdas de rendimen-
to no chão de fábrica

O aumento da experiência por 
meio do gerenciamento eficaz de 
documentos não se limita à docu-
mentação. Quando o software de 
gerenciamento de documentos é 
implementado de forma eficaz e em 
conjunto com o software de geren-
ciamento de qualidade abrangente 
pode resultar em reduções consi-

deráveis nas perdas de rendimento 
em toda a área de produção. Os 
aprimoramentos de QC/QM (Quali-
ty Control) que resultam desse tipo 
de automação abrangente significam 
menos falhas de equipamentos, me-
nos inatividade, menos paradas pla-
nejadas e produção mais rápida com 
menos defeitos. Isso tudo significa 
menos desperdício e menos impacto 
no meio ambiente.

Há muitas maneiras pelas quais 
as empresas podem limitar sua pega-
da no meio ambiente, seja reduzin-
do o desperdício de papel, adotando 
embalagens verdes, reciclando ma-
teriais, automatizando processos ou 
utilizando energia renovável – todas 
as ações são importantes.

crescimento, representando mais da 
metade dos 302 GW de capacidade 
limpa instalada internacionalmente 
em 2021.

O Brasil é líder no mercado do 
segmento na América Latina, com 
estimativa de se tornar um dos prin-
cipais players globais nos próximos 

anos, projetando alcançar 54 gi-
gawatts (GW) de capacidade solar 
total até 2026. A demanda atual por 
essa inovação transfere esse legado 
para o futuro, aderindo a produção 
da própria energia, economizando, 
além do recurso financeiro, nossos 
recursos naturais.

Ao mesmo tempo que nos in-
cutimos de receios tecnológicos, 
geramos conteúdos que nos trazem 
muita fonte literária e para além do 
lado trevoso da tecnologia, temos o 
massivo número de produção literá-
ria que advém das redes sociais e das 
plataformas de autopublicação.

A questão é: como analisar na 
urgência do nosso cotidiano alguns 
pontos da recente literatura? Como 
escrever um bom texto literário 
inspirado na linguagem dos influen-
cers? Como encantar os leitores com 
temas que não estejam a um clique 
na cara do Google? Como enfeitiçar 
jovens, quero dizer convocar jovens, 
para ler mais se temos uma Netflix 
competindo com nosso tempo?

Estas são algumas das muitas 
perguntas que ainda estão sem res-
postas. Entre elas, coloquei a histó-
ria da Laila e seu canal no YouTube: 
Me Coça. Foi através deste viés que 
construí a narrativa que descamba 
em várias outras questões até afuni-
lar ao desmascaramento do tráfico 
humano, crime incessante, abusivo 
e incontrolável que também se utili-
za dos dados da internet para fabri-

car suas vítimas.
Ezra Pound já dizia “[...] os artis-

tas são as antenas da raça ou da sua 
época”, e penso que muitas obras 
estão nascendo das redes sociais, 
fazendo um registro importante do 
que estamos vivendo. As platafor-
mas digitais, por exemplo, são um 
modelo de negócio que permite a 
conexão entre produtores e consu-
midores. Muitos são os textos pro-
duzidos online que viraram livros e 
filmes.

As redes sociais ajudam na divul-
gação dos trabalhos dos escritores, 
o TikTok é seu novo lar, o Instagram 
colabora e aquece a literatura em 
todos modos sociais, os e-books pro-
porcionam diversas comodidades, 
os Podcasts estão aí para oralizar as 
discussões e os áudio livros têm con-
tribuído na vasta lista que se forma 
elencando as distintas formas de lei-
tura. São inúmeros os exemplos que 
vem auxiliando a literatura, trazen-
do a economia criativa para a ponta 
do iceberg literário.

As chamadas Culturas de Mas-
sas são alguns dos cenários subje-
tivos por onde Laila vivencia seus 

conflitos. O universo pop, muitas 
vezes criticado, é também espaço 
de criatividade. Temos de educar e 
treinar nossos sensores para o san-
gue digital que circula nas telas e 
pulsa nas veias da web. São apenas 
dispositivos diferentes, são apenas 
lugares transitórios, são apenas for-
mas de fazer e pensar a literatura, 
mas, são outros, são capacidades 
de fragmentar e juntar estilhaços. 
Todos procuramos a nossa identida-
de embaralhada na criação cultural 
a que fomos submetidos, estamos 
constantemente preenchendo os 
espaços desabitados, e Laila se des-
cobre neste mundo virtual entre li-
kes e seguidores onde distribui suas 
dores e acertos.

Uma das vantagens da Laila é a 
de influenciar as pessoas e tenho 
vontade de imitá-la, desenvolvendo 
um app que auxilie verdadeiramen-
te na busca de pessoas perdidas, 
imigrantes desatendidos, roubo de 
bebês, e outras subtrações que fa-
zem parte do varejo humano. Pode 
ser uma forma linda de responder 
como a literatura deve competir 
com a internet.
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Cel Hidelgard de Vasconcelos 
é homenageado pela Câmara 
Municipal de Montes Claros

Deputados norte-mineiros 
disputam presidência da 
ALMG

Montes Claros destinará 
57% à Educação e Saúde em 
2023
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A Câmara de Vereadores reali-
za, nesta sexta-feira, às 19h, sessão 
especial para entrega do Título de 
Cidadão Honorário de Montes Cla-
ros ao comandante do 55° Batalhão 
de Infantaria do Exército, coronel 

Hidelgard Borba de Vasconcelos. A 
homenagem é de autoria dos vere-
adores Aldair Fagundes (Cidadania) 
e Edmilson Bispo (PSD).

Nascido na cidade de Recife – 
PE, coronel Hidelgard de Vasconce-

los entrou para o Exército em 1975, 
assumindo o comando do 55° ba-
talhão em 2020. Ao longo da sua 
trajetória o Hidelgard ocupou altos 
postos dentro da corporação, como 
instrutor da Escola de Sargento e 

Armas e na Academia Militar das 
Agulhas Negras.

A sessão especial será transmiti-
da, ao vivo, pela TV Câmara canal 
5.3 e pelo YouTube: /tvcamaramon-
tesclaros.

GIRLENO ALENCAR

Os deputados Tadeuzinho Leite 
(MDB) e Gil Pereira (PSD), ambos 
de Montes Claros, são candidatos à 
presidência da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais e também têm 
os nomes cogitados como candi-
datos a prefeito de Montes Claros 
na eleição de 2024. O emedebista 
é o atual 1º Secretário da Assem-
bléia Legislativa e tem como maior 
obstáculo o fato do partido não 
ter participado da coligação que 
apoiou a reeleição do governador 

Romeu Zema. Gil Pereira tem a 
vantagem de ser o único deputado 
com oito mandatos consecutivos. 
O seu partido o PSD teve candida-
to a governador, que foi Elias Kalil, 
mas o deputado apoiou Romeu 
Zema.

A única vez que um norte-mi-
neiro assumiu a presidência da 
ALMG foi em 1977, quando o então 
deputado Antônio Dias foi eleito, 
com o apoio, na época, do então 
governador Francelino Pereira. 

Outros candidatos à presidên-
cia são Roberto Andrade (Avante) 

e Antônio Carlos Arantes (PL). O 
primeiro é o líder do governo na 
ALMG e Antônio Carlos é o 1º vi-
ce-presidente. O Norte de Minas 
elegeu sete deputados estaduais 
neste ano, para o mandato de 2023 
a 2026: Arlen Santiago (Avante), Gil 
Pereira (PSD), Leninha Souza (PT), 
Tadeuzinho Leite (MDB), que foram 
reeleitos; além de Oscar Teixeira e 
Ricardo Campos, que exercerão os 
seus primeiros mandatos. Os dois 
norte-mineiros candidatos à presi-
dência têm adotado a estratégia de 
muita articulação e pouco barulho.

O município de Montes Claros 
aplicará 57% do seu orçamento 
de 2023 na área educacional e de 
saúde. Os dados foram divulgados 
ontem de manhã durante audiên-
cia pública realizada pela Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção e da Comissão de Finanças 
e Tomadas de Contas da Câmara 
Municipal. O orçamento é de R$ 
1.677.991.440,00 sendo na Saúde 
R$ 602.608.900,00; e Educação 
com R$ 355.550.000,00. A infra-
estrutura terá R$ 108.002.000,00. 
O projeto n° 97/2022 que trata 

sobre a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o exercício de 2023 e 
estabelece o orçamento do muni-
cípio, estima as receitas e fixa as 
despesas em projetos e atividades 
a serem realizadas durante o ano.

O presidente da Comissão de 
Legislação, Justiça e Redação, ve-
reador Júnior Martins (Cidadania), 
destacou que é na elaboração des-
sas leis que é possível a Casa avaliar 
e discutir de qual forma os parla-
mentares poderão ajustar as emen-
das, caso necessário. O presidente 
da Comissão de Finanças, vereador 

Daniel Dias (PCdoB), enfatizou que 
o intuito da audiência é levar à po-
pulação a dinâmica do orçamento 
público. “A população precisa ter 
o conhecimento de qual forma o 
dinheiro público está sendo apli-
cado e saber que estamos fiscali-
zando o uso do recurso”, frisou o 
vereador Daniel. 

O projeto fixa para a Esurb 
R$ 8.300.000,00; MCTrans com 
R$ 17.191.440,00; Prevmoc com 
R$ 144.379.200,00; e Direitos da 
Cidadania com R$ 4.881.000,00 
(GA)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

Cimams destaca importância do 
Novembro Azul

‘Projeto Saúde em Rede’ conclui segunda 
onda no Norte de Minas

Propósito é desenvolver a competência para o 
planejamento e organização da atenção à saúde 

Ammesf intercede por municípios em situação de 
emergência por causa da seca

GIRLENO ALENCAR

O mês de novembro é dedicado à conscienti-
zação e prevenção do câncer de próstata, que é 
o segundo mais comum entre os homens (atrás 
apenas do câncer de pele não melanoma). O 
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (CIMAMS) destaca a im-
portância da campanha que visa alertar e cons-
cientizar a população para a importância dos 
cuidados com a saúde do homem. 

O Ministério da Saúde, desde o início deste 
mês, está abordando a saúde do homem como 
um todo, reforçando a importância dos cuida-
dos, prevenção do câncer de próstata e doenças 
em geral e incentivando os homens a buscarem 
atendimento nas Unidades Básicas de Saúde 
espalhadas pelo Brasil, a porta de entrada do 
Sistema Único de Saúde (SUS). (Artur Junior – 
ASCOM) 

Com enfoque na busca de co-
nhecimentos de aspectos e do perfil 
epidemiológico da Hipertensão Ar-
terial Sistêmica e do Diabetes Melli-
tus, a Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 

e a Gerência Regional de Saúde de 
Pirapora concluíram as oficinas de 
encerramento do segundo ciclo 
de expansão do Projeto Saúde em 
Rede. A iniciativa envolveu as secre-
tarias de saúde das microrregiões de 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL – NEGOCIAÇÃO COLETIVA DATA/BASE

O SINDICATO DOS CONTABILISTAS DO NORTE DE MINAS – SINDCONT NOR-
TE DE MINAS, CNPJ nº 25.229.097/0001-30, com NA Rua correia Machado, nº 1025 
– Centro – Montes Claros/MG, CEP: 39400-090, representante legal dos Contado-
res, Técnicos em Contabilidade e empregados nos escritórios de Contabilidade, 
Auditoria, Consultoria e Perícias Contábeis, na base de representação profissional 
nos municípios de Almenara, Araçuaí, Bocaiuva, Brasília de Minas, Buenópolis, 
Capitão Enéas, Carbonita, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, coração de Jesus, 
Cristália, Curral de Dentro, Espinosa, Francisco Sá, Grão Mogol, Ibiracatu, Icaraí de 
Minas, Itacambira, Itacarambi, Itamarandiba, Jaíba, Janaúba, Januária, Juramento, 
Juvenilha, Lontra, Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, Mirabela, Miravânia, Mon-
talvânia, Monte Azul, Montes claros, Montezuma, Nanuque, Nova Porteirinha, Pai 
Pedro, Pedra Azul, Porteirinha, riacho dos Machados, Rio Pardo de Minas, Salinas, 
São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João do Paraíso, Serra-
nópolis, Taiobeiras, Turmalina, Ubaí, Urucuia, Varzelândia e Verdelândia, no Es-
tado de Minas Gerais, através do seu Presidente, Flávio Fernando Amaral, CPF nº 
079.725.796-95, conforme disposto no artigo 39, parágrafo 2º do Estatuto Social da 
entidade sindical, CONVOCA todos os membros da categoria profissional represen-
tada, de sua base de representação territorial, para participar de assembleia geral, 
cuja pauta será a seguinte; 1. Dar poderes à diretoria do sindicato para negociar e 
firmar acordos e/ou convenções coletivas de trabalho, com as entidades sindicais 
patronais, para os exercícios de 2022 e 2023; 2.  Havendo fracasso nas negociações 
administrativas e diretas, instaurar dissídios coletivos perante o poder judiciário; 
3. Aprovação da pauta de reinvindicações a ser apresentada à categoria patronal. 
A Assembleia Geral será instalada respeitando o Estatuto Social vigente, sendo que 
o quórum mínimo para deliberação em primeira convocação será de metade mais 
um dos participantes da categoria, com início às 18h00min horas e, em segunda 
convocação, 30 (trinta) minutos após, com qualquer número de participantes, com 
aprovação mínima de metade mais um dos presentes, no dia 21/11/2022, na sede 
do Sindicato. Montes Claros/MG, 09 de novembro de 2022. Flavio Fernando Amaral 
– Presidente – CPF nº 079.725.796-95.
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Eduardo Consentino,Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber 
que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema
de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão:
dia 18 de Novembro de 2022 às 11:10 horas. Segundo Leilão: dia 21 de Novembro de 2022 às 11:10 horas. Local
do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 22, da quadra “K”, com área superficial total de 144,00 m², situado na 
Rua Projetada 09, no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as 
seguintes medidas e confrontações: 8,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado,
confrontando pela frente com a Rua Projetada 09, pelo lado direito com o lote nº 21, pelo lado esquerdo com os lotes 
nºs 01 e 02, e pelos fundos com parte do lote nº 03. Matrícula nº 55.587 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes 
Claros/MG. Obs: Consta a existência de Processo nº 5006569-22.2021.8.13.0433 TJ/MG. Valor de Venda do Imóvel acima 
descrito: 1º Leilão R$ 273.200,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 138.856,00. Caso não haja 
licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, os bens serão vendidos em 2º Leilão Extrajudicial,
no dia 21 de Novembro de 2022, às 11:10 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde
que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, 
das contribuições condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar 
no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas
do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante.
A regularização da área construída na matrícula ficará a cargo do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, 
será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante 
cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: 
pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato
da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, 
alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será 
realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado
em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora
não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, 
mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal
e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta
do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor 
fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido
de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, 
assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades
por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel
e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 18/11/2022 às 11h10 2º Leilão: dia 21/11/2022 às 11h10

RODOBENS
BANCO

Taiobeiras; Bocaiúva; Coração de 
Jesus e Pirapora,

numa ação conjunta da Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) com a Escola de 
Saúde Pública de Minas Gerais (ESP
-MG), o Projeto foi iniciado em 2019 
em 29 municípios do Vale do Jequi-
tinhonha, com o objetivo de formar 
tutores que estão atuando junto 
com os municípios na estruturação 
das redes de atenção à saúde. 

O foco das ações visa transfor-
mar o atual modelo hierárquico, 
que tem os hospitais como centros 
dos atendimentos, para dar lugar à 
gestão integrativa da saúde. Neste 
novo modelo, os serviços de aten-
ção primária dos municípios passa-
rão a ser os ordenadores dos cuida-
dos em saúde.

Na segunda onda de expansão 

do Saúde em Rede participaram 
profissionais de 27 municípios da 
área de atuação da SRS de Montes 
Claros. A formação de tutores foi 
iniciada no primeiro semestre deste 
ano e foi conduzida por referên-
cias técnicas da Coordenadoria de 
Atenção à Saúde da SRS de Montes 
Claros, da GRS de Pirapora e por 
professoras da ESP-MG. O coorde-
nador de Atenção à Saúde da SRS, 
João Alves Pereira, avalia que são 
positivos os resultados que os muni-
cípios já vêm obtendo na formação 
de tutores que vão atuar na estrutu-
ração das redes de atenção à saúde. 
Na opinião dele, “a reorganização 
dos serviços de atenção primária à 
saúde tende a melhorar considera-
velmente, inclusive obtendo maior 
integração com os serviços de aten-
ção especializada e, com isso, viabi-

lizando a melhoria da assistência à 
população”.

Nesta última etapa de oficinas 
o Projeto Saúde em Rede destaca 
que discutir aspectos do cuidado 
compartilhado entre serviços de 
atenção especializada e de atenção 
primária em saúde constitui iniciati-
va importante. Isso porque, “as con-
dições crônicas são circunstâncias 
na saúde das pessoas que, em geral, 
estão relacionadas com múltiplas 
causas. Elas se caracterizam por um 
início gradual, com longa ou infini-
ta duração. As condições crônicas 
requerem distintas respostas dos 
sistemas de saúde e desafiam, co-
tidianamente, suas equipes para a 
oferta de um cuidado integral”.

Por esse motivo, a última etapa 
de oficinas do Projeto Saúde em 
Rede destaca que “é importante 

conhecer a prevalência das condi-
ções crônicas de saúde e os seus 
impactos no perfil de morbimorta-
lidade da população. Isso porque, 
nas últimas décadas, o Brasil vem 
experimentando um processo de 
mudança demográfica caracteri-
zado, principalmente, pelo en-
velhecimento da população. Isso 
somado à intensa urbanização, às 
mudanças socioeconômicas e à 
globalização, tem produzido im-
portantes impactos nos modos de 
viver, trabalhar e se alimentar dos 
brasileiros. Daí, uma das consequ-
ências é o crescimento de fatores 
como obesidade e sedentarismo, 
que vêm provocando alterações no 
perfil epidemiológico de doenças, 
com o aumento da prevalência de 
condições crônicas, tais como hi-
pertensão e diabetes”.

O Projeto Saúde em Rede foi 
concebido pela SES-MG como um 
processo de educação permanente 
que tem o propósito de desenvolver 
a competência das equipes para o 
planejamento e organização da aten-
ção à saúde com foco nas necessida-
des dos usuários do SUS. O trabalho 
deverá ser implementado de acordo 
com o modelo de atenção às condi-
ções crônicas, contemplando desde 
a organização dos serviços de aten-
ção primária, passando pela atenção 

especializada e hospitalar a fim de 
promover um melhor serviço para a 
sociedade e gerar mais valor para a 
população.

Para isso a metodologia é estrutu-
rada em oito ciclos temáticos, com 11 
oficinas tutoriais e seis workshops de 
alinhamento conceitual. A tutoria não 
se constitui processo de fiscalização 
ou avaliação de desempenho, nem de 
definição do que os profissionais de-
vem fazer. Pelo contrário, se constitui 
em um “fazer junto”, sem substituir 

os profissionais nas suas funções e 
responsabilidades, ajudando na refle-
xão sobre a própria prática, na iden-
tificação de fragilidades e nas ações 
corretivas necessárias.

O Projeto conta com uma plata-
forma de monitoramento da evolu-
ção dos municípios em relação às 
matrizes e instrumentos propostos, 
bem como do status de cada localida-
de em relação ao projeto. Um painel 
de bordo permite à gestão identificar 
quais processos foram implantados e 

o nível de maturidade da gestão de 
processos em cada uma das unidades 
laboratório, de atenção primária e es-
pecializada.

Para a segunda quinzena deste 
mês a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros está pro-
gramando o início das oficinas da 
terceira onda de expansão do Projeto 
Saúde em Rede envolvendo mais 27 
municípios. A previsão é que os tra-
balhos sejam concluídos em agosto 
de 2023.

Para a implementação do Projeto 
a SES-MG está disponibilizando re-
cursos superiores a R$ 4,3 milhões às 
secretarias municipais de saúde. As lo-
calidades contempladas são: Botumi-
rim; Capitão Enéas; Catuti; Claro dos 
Poções; Cristália; Espinosa; Francisco 
Sá; Gameleiras; Glaucilândia; Grão 
Mogol; Itacambira; Jaíba; Janaúba; 
Josenópolis; Juramento; Mamonas; 
Matias Cardoso; Mato Verde; Mirabe-
la; Monte Azul; Montes Claros; Nova 
Porteirinha; Pai Pedro; Porteirinha; 

Riacho dos Machados; Serranópolis e 
Verdelândia.

Outros 15 municípios jurisdicio-
nados à Gerência Regional de Saúde 
de Januária estão recebendo o repas-
se de R$ 2,4 milhões para inserção 
na terceira onda do Projeto Saúde 
em Rede. São eles: Brasília de Minas; 
Campo Azul; Ibiracatu; Icaraí de Mi-
nas; Japonvar; Lontra; Luislândia; 
Patis; Pintópolis; São Francisco; São 
João da Ponte; São Romão; Ubaí; Uru-
cuia e Varzelândia. (GA)

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (AM-
MESF) apurou junto ao Governo de 
Minas que, na última publicação do 
Diário Oficial, referente à lista de mu-
nicípios em situação de emergência 
por causa da seca, 10 cidades filiadas 
na entidade foram diagnosticadas 
com efeitos e impactos, causados pela 
longa estiagem.

De acordo com o prognóstico do 
Estado, os municípios de Pirapo-
ra, Buritizeiro, Francisco Dumont, 
Luislândia, Ibiaí, Botumirim, Lagoa 
dos Patos, Ponto Chique, Santa Fé 
de Minas e São Francisco, foram 
enquadrados em situação de emer-
gência, por causa dos índices plu-
viométricos zerados. O levantamen-
to e os indicadores são baseados no 
período entre os meses de maio a 
outubro de 2022, que não registrou 
chuvas na região.

“É importante esclarecer que as 

chuvas dos últimos dias ainda não 
são suficientes para abastecer as la-
goas, rios, córregos e lençóis freáti-
cos. Essa longa estiagem provocou 
muitos prejuízos aos agricultores 
e pecuaristas que perderam safras 
e rebanhos, pela falta da água po-
tável”, explica o coordenador da 
Defesa Civil de Buritizeiro, Rodrigo 
Cardoso.

O presidente da AMMESF, Pedro 
Braga, ressalta que esse decreto 
atendeu aos municípios que apre-
sentaram o Plano Municipal de Aci-
dentes e Desastres (PMAD). “A AM-
MESF vai requisitar o fornecimento 
de caminhão pipa para as vítimas da 
seca na região, já neste mês de no-
vembro. Outra medida que vamos 
solicitar é a distribuição de cestas 
básicas para as comunidades mais 
impactadas”, revelou Pedro Braga.

A AMMESF também pleiteará a 
inclusão destas localidades no Pro-

grama Água Doce (PAD), que leva 
água apta ao consumo humano 

para comunidades do semiárido 
mineiro. (GA)
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EcoGalpão é uma das instituições de Montes Claros que recebem 
apoio da companhia para promover desenvolvimento local

Subsídio passa por reajuste de 41% e chega a R$ 1,2 mil na safra 2022/2023

Instituto investe em projetos sociais 
e ambientais em Montes Claros

Projeto + Esporte vai 
ofertar aulas gratuitas 
de judô em Pirapora

Aumento do benefício Garantia-Safra é 
discutido em seminário de políticas públicas
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O Instituto LafargeHolcim, res-
ponsável por administrar o inves-
timento social da CSN Cimentos 
Brasil (antiga LafargeHolcim Bra-
sil), alinhado ao compromisso da 
empresa com o meio ambiente e o 
desenvolvimento socioeconômico 
das comunidades das áreas onde 
atua, apoia diversos projetos nas 
diferentes localidades onde loca-
lizam-se suas fábricas. Este ano, a 
companhia está investindo cerca 
de 500 mil reais em dez iniciativas 
desenvolvidas nos municípios de 
Montes Claros, Barroso e Pedro 
Leopoldo em Minas Gerais.

“Os projetos apoiados pelo 
Instituto são promovidos por ins-
tituições locais e realizados nos 
municípios onde a companhia 
atua. Nosso objetivo é estimular o 
desenvolvimento da região e forta-
lecer essas entidades, a fim de que 
as iniciativas possam deixar um 
legado. Alguns projetos inclusive 
se tornaram referências regionais, 
impactando políticas públicas e 
servindo de modelo para ações 
realizadas em outros municípios”, 
explica Tatiana Brasil Nogueira, 

coordenadora de Responsabilida-
de Social Corporativa da Compa-
nhia.

A coordenadora da Rede Co-
munitária em Ação, Marcia Adria-
na Lopes também confirma a im-
portância desses projetos sociais 
para a conscientização ambiental 
da sociedade. “Outros municípios 
seguiram o modelo da construção 
de muros inteligentes, como Mon-
tes Claros e Barroso. Mais que 
construir os muros, é importante 
conscientizar o cidadão sobre suas 
escolhas e sua responsabilidade 
em relação a seus resíduos. Esse 
trabalho e as oficinas de grafite 
são realizados junto com o muro”, 
destaca.

A EcoGalpão, criado em 2021, 
é uma das instituições apoiadas 
pelo instituto e recebe um pouco 
mais de 60 Agentes de Reciclagem 
cadastrados, que contribuem para 
a coleta de materiais recicláveis da 
região de Santos Reis, impactando 
a questão ambiental do município. 
O projeto realiza capacitações e 
assessoria técnica para estes pro-
fissionais e contribui para geração 

de renda, além de ganhos sociais 
e culturais para essas famílias. O 
EcoGalpão recebeu R$ 50 mil para 
melhorias de infraestrutura, a fim 
de aumentar sua produtividade em 
60%. O projeto, nas ações de mo-
bilização e sensibilização quanto ao 
cuidado e preservação com o meio 
ambiente, envolve diretamente cer-
ca de 1.900 pessoas, em 16 comu-
nidades. O objetivo é sensibilizar a 
população para a importância da 
destinação correta do lixo seco, 
contribuindo com a diminuição da 
poluição ambiental da região, além 
de que cada vez mais o lixo orgâ-
nico seja utilizado para a produção 
de adubo na nutrição das plantas 
cultivadas em suas residências. 
No último edital, a Associação Co-
munitária Recanto das Hortaliças 
(ACRH) foi contemplada com mais 
R$ 50 mil para construção da sala 
do empreendedorismo, local esse 
destinado a cursos e qualificação 
dos catadores, bem como aulas de 
reforço para os filhos dos catadores 
associados à cooperativa, e melho-
rias na estrutura do EcoGalpão. 
(Ascom ILH)

Estão abertas até amanhã (11), 
as inscrições para o Projeto + Es-
porte, que ofertará aulas gratuitas 
de judô em Pirapora, além de for-
necer o uniforme completo, para 
crianças e adolescentes dos sete 
aos 17 anos. Apoiada pela Prefeitu-
ra e Secretaria de Esporte, Juventude 
e Cultura (SEJUC), a iniciativa conta 
com o respaldo da Lei de Incentivo ao 

Esporte, o patrocínio da Minasligas e 
será desenvolvida pelos professores 
da Ong Ajudou.

Os interessados ou responsáveis 
devem levar a cópia da identidade ou 
certidão de nascimento e comprovan-
te de endereço do aluno, no Centro 
de Convivência Maestro Davi Miran-
da, na Rua Belo Horizonte, nº 988, no 
bairro Santo Antônio, nos horários de 

08 às 10hs e 14 às 17 horas. Na quinta 
e sexta-feira (10 e 11), as inscrições de-
verão ser feitas na Rua Januária, 511, 
no bairro Santo Antônio.

O início das aulas está previsto 
para o dia 16 de novembro. Para mais 
informações, o professor Fabiano 
Rieke está à disposição no telefone: 
38 98821-2113. As vagas são limitadas. 
(Ascom PMP)

O Programa Garantia-Safra es-
teve no centro do debate do XIII 
Seminário de Políticas Públicas, 
promovido pela Secretaria de Agri-
cultura de Minas Gerais, por meio 
da Superintendência de Inovação e 
Economia Agropecuária. Com for-
mato on-line, o evento apresentou 
a adesão do Governo de Minas à 
política pública federal, que con-
cede auxílio a agricultores familia-
res da região da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene), em caso de prejuízos 
nas lavouras devido a intempéries 

como secas ou excesso de chuvas. 
As discussões estão disponíveis no 
canal da Seapa no Youtube.  

Na abertura da reunião, o se-
cretário de Estado de Agricultura, 
Thales Fernandes, abordou o novo 
valor do benefício. “A partir dessa 
safra 2022/2023, os produtores 
mineiros passarão a receber R$ 1,2 
mil. É um recurso muito importan-
te, pois garante a comida na mesa 
e que esses agricultores voltem 
a produzir com mais segurança, 
mantendo a sustentabilidade”, afir-
mou.   

Anteriormente, a quantia paga 
aos atingidos era de R$ 850. O au-
mento de 41% foi decidido pelo 
Comitê Gestor do Fundo Garan-
tia-Safra, no âmbito da União, com 
voto favorável de Minas Gerais.   

GARANTIA-SAFRA EM MINAS 

Executado pela Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) e opera-
cionalizado pela Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural do 
Estado de Minas Gerais (Emater

-MG), o Garantia-Safra abrange as 
regiões Norte e dos vales do Jequi-
tinhonha e Mucuri, contemplando 
168 municípios. O aporte total do 
Governo de Minas para o progra-
ma nesta safra, de R$ 4 milhões, é o 
maior dos últimos três anos.  

O objetivo do subsídio é asse-
gurar condições de sobrevivência 
a agricultores que comprovem da-
nos iguais ou superiores a 50% da 
produção familiar. Têm direito ao 
benefício produtores rurais com 
renda mensal de até um salário mí-
nimo e meio e que cultivem feijão, 
arroz, mandioca, algodão e milho.  

O subsecretário de Agricultura 

Familiar e Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável da Seapa, Ricardo 
Demicheli, reafirmou a responsa-
bilidade da pasta com a iniciativa. 
“As ações são de grande relevância 
para os agricultores familiares loca-
lizados na área de abrangência da 
Sudene. É uma região que convi-
ve desde sempre com problemas 
climáticos, na maioria das vezes, 
longas estiagens. Mantemos todo o 
cuidado, inclusive durante o perí-
odo da pandemia, e conseguimos 
não deixar o interesse diminuir”, 
explicou Demicheli.  

SEMINÁRIO

Em 13ª edição, o Seminário de 
Políticas Públicas de Avaliação e 
Aprimoramento das Políticas Públi-
cas para o Setor Rural é promovido 
pela Secretaria de Agricultura de 
Minas Gerais, por meio da Superin-
tendência de Inovação e Economia 
Agropecuária.   

“O propósito dos encontros é 
ouvir e acolher demandas apresen-
tadas por parceiros e beneficiários 
de programas executados pelo Es-
tado, em busca de soluções asser-
tivas”, relatou o superintendente 
Feliciano Nogueira de Oliveira, res-
ponsável pela realização do evento. 
(Agência Minas)
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ARRANCA RABO ESQuENTA A BRIGA  
PELA SuCESSãO NA CÂMARA MuNICIPAL 

DE MONTES CLAROS

GENTE QuE BRILHA !

VILãO DA CÂMARA TEM 
TRAJETÓRIA NEGATIVA

A ESTRELA DESTA SEXTA FEIRA É A 
ENCANTADORA FABÍOLA CANELA

SÁBADO NA TV GAzETA

Há um mês da SUCESSÃO na CÂMARA MUNICIPAL DE 

MONTES CLAROS, para eleger a nova mesa diretora, a cobra 

fumou esta semana no legislativo, com a temperatura subin-

do e os ânimos acirrados na briga pelo poder. Ao fazer uma 

jogada rasteira, tentando colocar o ex-presidente da casa 

Marcos NEM, favorito na disputa, contra uma vereadora, o 

funcionário RODRIGO CUNHA, para alguns o vilão do Le-

gislativo, criou uma grande confusão. Segundo informações 

obtidas pelo titular desta coluna nos bastidores do ARRAN-

CA RABO, a jogada teria sido orquestrada pelo CASAL 20 da 

Câmara. A INTRIGA rendeu muito, transformando em Um  

BATE BOCA PESADO, com os vereadores, vigilantes da câ-

mara e a turma do deixa disto tendo que interferir, pois o 

tempo fechou entre o ex-presidente da Câmara e seu ex-fun-

cionário RODRIGO CUNHA, hoje lotado no gabinete da ve-

readora Maria HELENA LOPES, mas segundo informações 

não tem assiduidade no trabalho, fazendo turismo na Câma-

ra. Ao tentar jogar o ex-presidente contra uma integrante da 

atual mesa diretora, Cunha mais uma vez jus a sua trajetória 

de criador de caso na câmara

REINALDO DE LIMA, o queridissimo REI DO GALO, aqui 

com o homem forte do esporte no NORTE DE MINAS, DENART 

D’ÁVILA, que aniversariou recentemente e foi festejadissimo. 

Ele merece!

DURANTE A FENICS 2O22 que ainda repercute, aqui es-

tamos com a competente profissional do comercial do jornal 

GAZETA NORTE MINEIRA, Valeska Castro

O grande aniversariante da semana GERALDO BRAGA, foi 

festejadissimo, aqui com sua elegante esposa MIRINHA CAM-

POS

Neste sábado, na TV Gazeta às 13h30, tem repeteco do PRO-

GRAMA JOÃO JORGE EM REVISTA. A direção é de FELIPE GUS-

MÃO. O programa é a maior REVISTA DE TITITI do interior 

mineiro.

Aqui estamos com a VITORIOSA empresária do poder jo-

vem Cláudia, que brilha com sua lanchonete na região central 

e também na feirinha São José. Ela já recebeu homenagem da 

nossa coluna

Rodrigo Cunha que tem uma trajetória negativa na Câ-

mara Municipal de MONTES CLAROS, assustadoramente 

tem sempre lugar cativo no legislativo em quase todas as 

legislaturas. Ele foi gerente do ex-presidente da Câmara o 

ex-vereador CLÁUDIO PRATES, durante a mais tumultua-

da passagem de um presidente de Câmara em Montes CLA-

ROS, inclusive com Escândalos CABELUDOS de cheques 

clonados e denúncias diversas, fatos que levaram PRATES a 

renunciar ao cargo de vereador, imediatamente após a sua 

terrível passagem na presidência. Ao final de 2018, quando 

PRATES, ainda era presidente, aconteceu um VAZAMENTO 

DE ÁUDIO de RODRIGO CUNHA, quando ele em conversa 

com PRATES mostra toda a sua maldade. Numa postura  de-

sumana, desrespeitosa, machista e antiética para o cargo de 

gerente em que ocupava na época, ele chama justamente a 

vereadora em que novamente criou um mal estar pelo pe-

jorativo nome de égua. Na época assinavamos nossa colu-

na em outro veículo e noticiamos o lamentável vazamento 

de áudio, cobrando da COMISSÃO DE ÉTICA, uma tomada 

de posição. A situação na época configurou uma quebra de 

decoro. Todavia, RODRIGO CUNHA, reapareceu nesta le-

gislatura ocupando cargos no GABINETE DA VEREADORA 

MARIA HELENA.

FABÍOLA é uma mulher maravilhosa, cheia de charme e 

de muita luz. Ela soma sua beleza interior com a exterior, 

por isto é uma mulher deslumbrante.

AS QuENTES DE JJ

BOLSONARISMO UNE RUY E SOUTO?

Acreditem A FAMOSA RIVALIDADE POLÍTICA entre o atual pre-
feito HUMBERTO SOUTO e o ex-RUY MUNIZ, vem descendo ladeira 
abaixo.

MUNIZ BAIXOU A GUARDA CONTRA SOUTO?

Há um bom tempo,os veículos de imprensa, ligados ao ex-pre-
feito RUY MUNIZ, baixaram a guarda contra a atual administração. 
Agora segundo informações, o grupo de MUNIZ começou a paquerar 
a administração. Na briga entre o prefeito SOUTO e o DEPUTADO 
FEDERAL PAULO GUEDES, vários articuladores de MUNIZ, saíram 
em defesa do prefeito da TERRINHA DE JJ, nas redes sociais. E pelo 
visto o flerte ultrapassou as brigas do segundo turno presidencial em 
MONTES CLAROS. Esta semana o grupo de MUNIZ voltou a fuzilar 
GUEDES, destacando a História política de SOUTO. A pergunta que 
não quer calar no CAFÉ GALO, principal point  do TITITI POLÍTICO, 
SERÁ QUE EM 2O24, TEREMOS O GRUPO DE MUNIZ NO MESMO 
PALANQUE DO GRUPO DE SOUTO, APOIANDO O SEU SUCESSOR? 
Ou quem sabe até mesmo o contrário? Já dizia o filósofo e pensador 
MAQUIAVEL. O inimigo de hoje pode ser o aliado de amanhã.

DEPUTADOS TAMBÉM QUEREM MUDANÇAS NA 
ADMINISTRAÇÃO

Não é somente a população,que clama por mudanças e que quer 
que o atual prefeito HUMBERTO SOUTO, mexa no seu staff, promo-
vendo mudanças e uma reforma política. Os atuais deputados da ban-
cada do NORTE, que participam ativamente com imendas, defendem 
uma reformulação. O objetivo é recolocar a administração no cami-
nho do primeiro mandato, onde realmente era uma das melhores 
prefeituras mineiras.

TRAIÇÃO E ARESTAS DA ELEIÇÃO

O deputado MARCELO FREITAS, que fez um belo primeiro man-
dato como Deputado Federal, mesmo sendo reeleito, ainda não dige-
riu o resultado da eleição em Montes Claros. Mesmo sendo apoiado 
pela maioria do secretariado e do grupo do prefeito, os votos não 
apareceram na dimensão em que esperava alcançar. Circulam inclu-
sive fortes rumores de que ele teria sido traído por vários secretários 
municipais, que por debaixo dos panos, faziam campanhas para o 
VEREADOR RODRIGO CADEIRANTE.

CADEIRANTE NA ESQUERDA?

Por outro lado a esquerda na principal cidade do NORTE DO ES-
TADO, nunca paquerou tanto RODRIGO CADEIRANTE, como agora. 
Ele provou nas urnas, ser bom de votos, da mesma forma o jornalista 
DÉLIO PINHEIRO. O deputado federal PAULO GUEDES e a DEPUTA-
DA ESTADUAL LENINHA, após a vitória do presidente LULA, agora co-
locam todas as atenções em 2024, quando a SUCESSÃO MUNICIPAL, 
certamente deverá pegar fogo.

ELEIÇÃO NA ASSEMBLEIA

A mídia de BH, com todos os holofotes acesos para o deputado 
estadual TADEUZINHO, sem dúvidas um forte nome na disputa para 
a ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MINAS.

DERRAPADA DE TITE

Revolta total da torcida brasileira com a convocação de DANIEL 
ALVES, entre os relacionados para a COPA DO CATAR. Estranhamente 
ele não está jogando em time nenhum. E sem contar que não atua de 
lateral direito a 4 anos, mas a gafe e DERRAPADA de TITE não termina 
aí. Daniel está sem jogar há dois meses, apenas treinando na equipe 
do BARCELONA. Posso até queimar minha língua, mas nunca vi desde 
1970, quando começei a  acompanhar as copas, uma convocação tão 
absurda.

ABANDONO DO AC

Continua repercutindo negativamente o completo abandono do 
AUTOMÓVEL CLUBE DE MONTES CLAROS, que teve toda a sua fren-
te tomada por moradores de rua. Uma pena!
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Alunos são premiados em concurso 
de redação sobre Pau Brasil

Especialista explica sobre os benefícios 
da massoterapia para a saúde mental

Rotarianos criam o programa empresa 
cidadã

Empresa concede desconto de R$ 3 milhões 
para recuperar canal das avenidas

GIRLENO ALENCAR

Os alunos Leonardo Alves Ra-
mos Barros e Gabrielle Soares de 
Souza, da Escola Estadual Profes-
sor Plínio Ribeiro (Escola Normal), 
foram premiados na noite de quar-
ta-feira no concurso de redação 
realizado pelo Lions Internacional 
com o tema ‘Pau Brasil, uma espé-
cie em extinção’. O evento realiza-
do no Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo foi marcado pelo alerta 
do secretário municipal de meio 
ambiente, Soter Magno sobre a in-

trodução de espécie falsa do pau 
Brasil em Montes Claros. Os alu-
nos premiados receberam mudas 
de pau Brasil para fazer o plantio. 
As professoras Gabriela Lopes Mi-
randa e Luciana Patrícia Duarte 
Martins também foram premiadas.

Na solenidade, a assessora dis-
trital de meio ambiente do Lions, 
Catarina Durães lembrou a impor-
tância desse concurso, ao chamar 
a atenção para a importância de 
preservar o pau Brasil, que deu o 
nome ao país e agora corre risco 
de extinção estando nessa lista 

desde 2004. Na sua palestra, o 
secretário municipal de Meio Am-
biente, Soter Magno enalteceu a 
importância desse tipo de concur-
so e ainda mais na escola normal, 
maior escola do Norte de Minas, 
onde em 2004 ele realizou, como 
ambientalista, o plantio de mudas 
de Ipê amarelo. No caso do pau 
Brasil, Magno afirmou que exis-
tem poucas mudas, pois a espécie 
original produz poucas sementes, 
ele alertou que montes claros tem 
apresentado espécie falsa do pau 
Brasil.

JOYCE ALMEIDA

A realidade das pessoas é cada 
vez mais agitada e frenética, poden-
do trazer muitos problemas como 
estresse, ansiedade e também dores 
diversas. A massoterapia é um pro-
cedimento que está sendo bastante 
procurado atualmente, principal-
mente por quem convive com es-
ses sintomas, e querem melhorar a 
saúde mental e corporal através da 
metodologia.

A massoterapeuta Katherine Reis 
explica sobre o que é a massotera-
pia e seus benefícios. “A massote-
rapia consiste num conjunto de 
manobras manuais para alívio de 
dores e bem-estar em geral, como 
por exemplo, o alívio de dores e 
estresse. Ela engloba a saúde e a 

qualidade de vida, através do con-
junto de procedimentos de massa-
gens e tratamentos, tanto para fins 
estéticos, quanto terapêuticos. O 
massoterapeuta, realizando o toque 
em regiões estratégicas do corpo, 
consegue trabalhar pontos de dor 
física e mental de cada pessoa”, es-
clarece Reis.

Segundo a profissional, o pro-
cedimento possibilita o alívio do 
estresse, de dores e tensões; rela-
xamento muscular; liberação das 
toxinas pela corrente sanguínea; au-
mento da flexibilidade; melhora da 
circulação do sangue, além de uma 
sensação geral de bem-estar. Ela afir-
ma ainda que todos podem se bene-
ficiar das vantagens da massoterapia 
e que é indicada principalmente 
para quem sofre com dores e ten-

sões constantes nas costas, pescoço, 
na cabeça, também com insônia e 
lesões musculares. 

Katherine fala ainda sobre como 
a terapia age no corpo ajudando a 
melhorar o bem estar do paciente. 
“Por meio de vários mecanismos 
fisiológicos, a massagem melhora 
consideravelmente a qualidade de 
vida. O toque provoca analgesia, 
que é a redução ou eliminação da 
dor, o que, por si só, já deixa qual-
quer um menos ansioso e agitado. 
Durante a sessão, o corpo libera 
serotonina e endorfina, substâncias 
que ajudam a combater os incômo-
dos físicos, proporcionar sensação 
de bem-estar e melhorar o humor”, 
explica e continua: “a massagem 
também promove a redução do ní-
vel de cortisol, que é o hormônio 

do estresse, que, quando em níveis 
elevados, causa insônia, irritação e 
ansiedade. Outro efeito benéfico da 
massagem é a liberação de histami-
na, substância vasodilatadora que 
melhora a circulação e o fluxo linfá-
tico, estimulando o sistema imuno-
lógico a renovar as células de defesa 
e aumentando, assim, a imunidade”.

De acordo com a massotera-
peuta, somente um especialista 
capacitado e com o conhecimento 
adequado para a função pode rea-
lizar esse procedimento. “A massa-
gem atua de maneira impactante no 
organismo das pessoas, e para se 
beneficiar efetivamente, é preciso 
que o massoterapeuta seja treinado 
e habilitado para realizar os movi-
mentos com precisão, mas também 
o quadro clínico da pessoa precisa 

ser favorável para receber o trata-
mento”. Segundo Reis, os casos 
onde a massagem é contraindicada 
são: osteoporose; fraturas de osso; 
infecções; trombose; gripe; doen-
ças contagiosas; febre; inchaço nos 
gânglios; pessoas alcoolizadas; em-
bolia; estado de jejum ou após as 
refeições. 

Como já informado pela espe-
cialista, todas as pessoas, fora das 
especificações contraindicadas, po-
dem estar procurando pela masso-
terapia, desde crianças até idosos. 
“É realizada uma ficha de anamnese 
(avaliação) que anotar as queixas 
do paciente. Essas informações são 
usadas para solucionar o problema 
do cliente através do procedimento 
adequado. O preenchimento da fi-
cha deve ser o primeiro passo reali-

zado antes de qualquer tratamento 
para ter certeza se aquele procedi-
mento é o adequado para aquela 
pessoa”, explica.

A massoterapeuta afirma que, 
por sua eficácia e benefícios, o 
procedimento pode ser buscado 
em muitos lugares devido a grande 
necessidade do serviço. “A masso-
terapia tem sido realizada em am-
bulatórios, spas; clínicas; academia 
de ginástica; clubes esportivos; 
empresas; navios; praias; hospitais; 
salão de beleza; e até mesmo em 
festa e a/em domicilio. Em empre-
sas multinacionais temos a ‘Quick 
massagem’ que é realizada em ca-
deiras, em espaços públicos como 
supermercados, shoppings, entre 
outros”, conclui. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

Os rotarianos de Montes Cla-
ros criaram o “Programa Empre-
sa Cidadã”, a ser apresentado no 
próximo dia 26, pelo governa-
dor distrital do Rotary de Minas 
Gerais, Luiz Antônio de Oliveira 

Lima, em evento a ser realizado 
no auditório do Cimams. A presi-
dente do Rotary Leste, Felicidade 
Tupinambá Vasconcelos explica 
que o “Rotary está fazendo 100 
anos no Brasil e o ideal de servir 

nunca esteve tão em evidência. 
Juntos, vemos um mundo onde 
as pessoas precisam unir-se em 
ações para causar mudanças du-
radouras em si mesmas, nas suas 
comunidades e no mundo”. O 

Programa Empresa Cidadã, uma 
oportunidade de atrelar sua 
marca à do Rotary International, 
numa parceria para realização de 
grandes projetos, que beneficiam 
brasileiros em todos os Estados 

do país, nas áreas
de saúde, educação, água e 

saneamento, proteção do meio 
ambiente, promoção da

paz e desenvolvimento econô-
mico comunitário. 

A escolha da sua Empresa para 
esta reunião deveu-se, especial-
mente, pelo papel que desempe-
nham na comunidade bem como 
à idoneidade com que dirigem 
seus negócios. (GA)

A licitação da Prefeitura de Montes 
Claros para a recuperação e adequa-
ção da canalização do Córrego Viei-
ras, além da urbanização em trechos 
das avenidas José Correia Machado e 

Sidney Chaves teve um desconto de 
R$ 3.086.893,09, pois o valor máximo 
da obra é de R$ 18.396.440,41 e a em-
presa Construtora Vale do Ouro Ltda 
ofereceu o valor de R$ 15.309.547,32, 

Engecom Engenharia e Comércio Ltda., 
contrata para trabalhar em escritórios de 
obra em Montes Claros/MG e Brumado/
BA, PcD’ e Reabilitados do INSS.

Enviar currículo para adm.moc@enge-
comengenharia.com.br

VENDO CASA – BAIRRO MARACANÃ

Ótima localização: 3 dormitórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha, 
WC, área de serviço, quintal amplo, garagem para 3 carros.  VALOR 
R$280.000,00 

Negociação direto com o proprietário
 (38) 999655844 ou (87) 981105007

DIVULGAÇÃO

ARQUIVO PESSOAL

Massoterapeuta Katherine Reis
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Endereço Sede: Avenida da Saudade, Nº 298 - Bairro Consolação. Diamantina - MG. 
CEP: 39.100-000. E-mail: cristianyamaral@yahoo.com.br / Fone: (38) 9.9847-3256 
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IMEX PEDRAS DO BRASIL LTDA - ME, CNPJ Nº 22.839.696/0001-68, INSCRIÇÃO 
ESTADUAL Nº 002762540.01-90, por determinação da Superintendência Regional de Meio 
Ambiente Norte de Minas torna público que solicitou por meio do sistema de licenciamento 
ambiental, SOLICITAÇÃO ECOSISTEMAS Nº 2022.09.01.003.0001101, LICENÇA LAC1 
(LP+LI+LO), para as atividades de Lavra a Céu aberto – rochas ornamentais e de revestimento 
(Quartzito) (Produção Bruta: 6.000 M³ / Ano – DNPM Nºs 832.224/2015 e 832.287/2015); Pilha de 
rejeito/estéril de rochas ornamentais e de revestimento (Área Útil: 1,0783 Ha); Estrada para 
transporte de minério/estéril externa aos limites de empreendimentos minerários (Extensão: 1,31 
Km) e Postos revendedores, postos ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas retalhistas, 
postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de combustíveis de aviação (Capacidade de 
Armazenagem: 14,000M³), nos empreendimentos Fazenda Pé de Serra/Canabrava, Fazenda 
Imbiruçu e Fazenda Hortinha (ANM/DNPM Nºs 832.224/2015 e 832.287/2015), s/nº, Distrito de 
Curimataí, Zona Rural do Município de Buenópolis - MG, CEP: 39.230-000. 

concedendo desconto de 16,8%, po-
rém, esse desconto corre o risco de 
ser engolido, pois a lei permite que 
uma obra receba 25% de aditivo, o 
que daria nesse caso, R$ 3,827 mi-
lhões, superior ao valor do desconto.

A licitação foi realizada e o obje-
tivo é recuperar o canal, que já está 
há vários anos sem receber a manu-
tenção necessária. O valor máximo da 

obra é de R$ 18.396.440,41. A empre-
sa Construtora Vale do Ouro ofereceu 
o valor de R$ 15.309.547,32, conce-
dendo desconto de 16,8%, represen-
tando uma economia de mais de R$ 
3 milhões para os cofres públicos. A 
empresa Conservasolo Engenharia de 
Projetos e Consultoria Técnica que fi-
cou em segundo lugar, ofereceu o 
valor de R$ 16.962.058,59. A empresa 

Perfil Engenharia ofereceu o valor de 
18.044.139,29, e a Mais Construtora, 
R$ 18.214.343,17.

As obras fazem parte do projeto da 
Administração Municipal de melhorar 
a mobilidade urbana, reforçando a se-
gurança, a comodidade e a fluidez do 
trânsito de pedestres e veículos auto-
motivos. Após a assinatura da ordem 
de serviço, a empresa terá o prazo de 
12 meses para concluir os serviços. 
A obra é de fundamental importân-
cia, já que a estrutura existente do 
canal não recebe manutenção há 
anos. O projeto de intervenção pre-

vê a troca de 52 placas de concreto, 
sendo 27 no trecho que vai do Pos-
to Estrela ao condomínio, e mais 25 
no trecho que vai da concessionária 
Toyota ao shopping, totalizando a 
substituição de 520 metros de pla-
cas danificadas.

Já o alargamento do canal será 
executado no trecho entre a con-
cessionária e o shopping, totalizan-
do 402 metros de extensão em cada 
lado. Também será feita a limpeza 
do canal e a recomposição dos talu-
des. A obra trará um melhor escoa-
mento de água para a região. (GA)
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Polícia Militar dá início à Operação 
Comércio Seguro em Montes Claros 

PCMG cumpre mandado 
de prisão contra jovem 
investigado por roubo, 
em Montes Claros

Militares de Minas Novas apreendem 19 barras 
de maconha e 191 papelotes de cocaína em casa

Com o objetivo de garantir a 
tranquilidade de comerciantes e 
clientes durante as compras da Bla-
ck Friday e final de ano, a Polícia 
Militar de Montes Claros, dará iní-
cio a mais uma edição da Operação 
Comércio Seguro. Os detalhes da 
operação foram apresentados, pelo 
tenente-coronel, Luciano Maga-
lhães, em uma reunião com a pre-
sença do presidente da CDL, Ernan-
des Ferreira, membros da diretoria 
da entidade, empresários e outros 

membros da corporação militar. 
De acordo com o oficial, no re-

ferido período, com o aumento do 
fluxo nas ruas devido às compras 
de final de ano, o centro comercial 
de Montes Claros, recebe o incre-
mento do policiamento ostensivo a 
pé, montado e motorizado, através 
do 10º Batalhão, unidades adminis-
trativas e especializadas da PM. Se-
gundo o planejamento elaborado 
para a operação, o trabalho conta 
com o apoio de câmeras de moni-

toramento do olho vivo, ainda do 
Projeto RECOMAS (Rede de Comer-
ciantes Mais Seguros), com o obje-
tivo de cobrir a maior área possível 
do centro comercial. No entorno, 
será empregado o efetivo de unida-
des especializadas. 

O tenente-coronel, Luciano, 
apresentou ainda, os números posi-
tivos de segurança nos últimos anos 
na nossa cidade, em comparativo 
desde o ano de 2010, com quedas 
significativas em número de crimes 

violentos e de furtos e roubos; mas 
explica que, apesar da segurança 
oferecida pela presença dos poli-
ciais, alguns cuidados ainda devem 
ser tomados por parte dos consu-
midores para que não tenham seus 
bens subtraídos.  “Antes de vir ao 
centro comercial é importante tra-
zer somente o necessário e evitar 
manusear o celular no meio das 
vias públicas. O ideal é não manu-
sear dinheiro de forma exposta e, 
Se vier de veículo, ao sair, é preciso 

prestar atenção se está fechado cor-
retamente e se o alarme está ligado, 
e, por fim, a orientação é evitar dei-
xar objetos de valor dentro do veí-
culo de fácil visualização”, destaca o 
comandante.

Cumprimentando o comandan-
te e toda polícia pelo excelente 
trabalho, o presidente Ernandes 
Ferreira salientou da importân-
cia das operações de final de ano 
lembrando que tais iniciativas tra-
rá mais tranquilidade para lojistas 

e consumidores, ponderou sobre 
sugestões dos lojistas visando o 
bem-estar de consumidores, lojistas 
da comunidade em geral. Finalizou 
agradecendo a parceria e o apoio 
da Polícia Militar para a como a en-
tidade e seus associados, agradeceu 
demais participantes por sempre 
contribuírem para o fortalecimento 
e a segurança pública já está passa 
por todos: Consumidor, Empreen-
dedor, Polícia Militar e Comunida-
de, sendo assim uma causa coletiva.

Nessa quarta-feira (9), a Polícia 
Civil prendeu um jovem, de 23 
anos, por roubo em Montes Claros. 
De acordo com as informações di-
vulgadas pela PC, ele foi condena-
do a quase oito anos de prisão e o 
mandado foi expedido pela Justiça 
na terça-feira (8).

O suspeito foi encontrado em 

uma casa, no bairro Renascença, 
após diligências da equipe policial. 
Ele foi levado para a delegacia e, 
posteriormente, encaminhado ao 
sistema prisional. Ainda de acordo 
com a PC, o jovem já tinha passa-
gens por porte ilegal de arma, tráfi-
co de drogas, roubo e uso e consu-
mo de drogas.

Nessa quarta-feira (9), a Polícia 
Militar apreendeu 19 barras de ma-
conha escondidas em um barranco 
e 191 papelotes de cocaína em uma 
casa, em Minas Novas. Cinco pesso-
as, com idades entre 16 e 34 anos, 
foram conduzidas à delegacia. Apre-
ensão ocorreu após policiais rece-
berem várias denúncias de que um 
homem estaria vendendo entorpe-
centes em sua residência, no Bairro 
Saudade. As informações ainda da-

vam conta de que parte das substân-
cias estaria escondida ao lado em 
outro imóvel no mesmo lote.

Quando os militares chegaram, 
se depararam com três dos envolvi-
dos, dois homens e uma adolescen-
te, fumando um cigarro de maconha 
em frente ao lote. Durante busca 
pessoal, foram apreendidas ainda 
uma porção de cocaína e uma bucha 
de maconha.

Conforme a PM, o alvo das de-

núncias foi encontrado em frente à 
residência. Ao ser informado sobre 
as suspeitas, ele permitiu que os po-
liciais fizessem buscas no lote. O ho-
mem ainda relatou que a residência 
onde ele mora e a casa abandonada 
que ficam no terreno são de pro-
priedade de seu pai.

Segundo a PM, as barras de ma-
conha estavam escondidas dentro 
de uma mala, embaixo de uma lona, 
nesse lote. Já no imóvel ocupado 

pelo homem, os militares encontra-
ram os papelotes de cocaína e um 
pote com dinheiro em cima de um 
guarda-roupas. Enquanto faziam as 
buscas, a esposa do autor relatou 
quem seria o dono das drogas e ele 
contou que teria buscado os entor-
pecentes em São Paulo a pedido 
desse outro envolvido, que também 
acabou preso. Dos cinco envolvi-
dos, três foram detidos por tráfico, e 
dois por uso e consumo de drogas.
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Minas Gerais captou R$ 44,1 milhões 
para enfrentar danos das chuvas

Empreendedores de atividades 
urbanas e produtores rurais de ci-
dades da área de atuação da Supe-
rintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene) que foram 
atingidas pelas fortes chuvas do 
fim de 2021 e início deste ano 
ainda podem acessar as linhas de 
crédito criadas para auxiliar na 
recuperação de seus empreendi-
mentos. A medida é válida para os 
estados do Nordeste e as porções 
Norte de Minas Gerais e Espírito 
Santo. Ao todo, foram disponi-
bilizados R$ 500 milhões em re-
cursos do Fundo Constitucional 
de Financiamento do Nordeste 
(FNE), que podem ser contrata-
dos junto ao Banco do Nordeste 
até 30 de novembro. Até o fim de 
outubro, já foram captados R$ 
145,8 milhões, a área mineira da 
SUDENE captou R$ 44,1 milhões.

“Essas linhas representam 
mais uma ação do Governo Fede-
ral para apoiar empreendedores 
e produtores rurais que sofreram 
perdas significativas com as for-
tes chuvas a se reerguerem. Com 
esses recursos, estamos possibi-
litando que as regiões afetadas 
pelas chuvas possam recuperar 
brevemente a atividade econô-
mica e gerar desenvolvimento”, 
destaca o secretário de Fomento e 
Parcerias com o Setor Privado do 
MDR, Fernando Diniz. A dispo-
nibilização das linhas de crédito 
emergencial foi autorizada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) em março deste ano. 

Até o momento, o maior vo-
lume de recursos foi contratado 
por empreendedores urbanos e 
produtores rurais da Bahia, que 
foi um dos estados mais afetados 
pelas fortes chuvas. Ao todo, fo-
ram captados R$ 80,2 milhões em 
recursos do FNE – o que corres-
ponde a 55% do total. Em Minas 
Gerais, foram captados R$ 44,1 
milhões, correspondente a 30,2% 
do total. Na sequência, aparece 
o Maranhão, com R$ 16,4 mi-

lhões (11,2%); Piauí, com R$ 2,2 
milhões (1,5%); Rio Grande do 
Norte, com R$ 1,3 milhão (0,9%); 
Espírito Santo, com R$ 800 mil 
(0,6%); Sergipe, com R$ 500 mil 
(0,4%); e Alagoas, com R$ 300 
mil (0,2%). Não houve contratos 
fechados em Pernambuco.

Um total de R$ 120,5 milhões 
foram contratados pelo setor de 
comércio e serviços, o equivalen-
te a 82,6%. Na sequência, apare-
cem as áreas de indústria, com R$ 
10 milhões (6,8%); pecuária, com 
R$ 8,6 milhões (5,9%); turismo, 
com R$ 3,5 milhões (2,4%); agri-
cultura, com R$ 2,9 milhões (2%); 
e agroindústria, com R$ 300 mil 
(0,2%). Em relação ao porte, a 
maior quantidade de contratações 
foi feita por pequenos empreen-
dedores urbanos e produtores ru-
rais. Eles foram responsáveis pela 
captação de R$ 91,5 milhões em 
financiamentos – 62,7% do total.

Os microempreendedores ur-
banos tiveram acesso a R$ 30,1 
milhões, o correspondente a 
20,7%. Na sequência, aparecem 
os de porte mini, com R$ 7,3 mi-
lhões (5%); pequeno-médio, com 
R$ 6,1 milhões (4,2%); micro, 
com R$ 5,9 milhões (4%); e mé-
dio, com R$ 4,9 milhões (3,4%). 
Dos R$ 145,8 milhões contratados 
até agora, R$ 118 milhões foram 
captados na modalidade capital de 
giro – 81% do valor total. Já para 
investimento, foram contratados 
outros R$ 24,5 milhões (16,8%). 
Por fim, a modalidade custeio movi-
mentou R$ 3,3 milhões (2,2%).

Podem ser contratadas opera-
ções destinadas a investimento ou 
capital de giro – isolado ou associa-
do ao investimento – para pessoas 
físicas e jurídicas de atividades não 
rurais. Para a primeira modalidade, 
são disponibilizados até R$ 200 mil 
por beneficiário e até R$ 100 mil 
para o segundo tipo. São aplicadas 
taxas efetivas de juros pré-fixadas 
de 3,5% ao ano para micro e peque-
nas empresas e de 5% ao ano para 

os demais portes.
O prazo para a quitação dos dé-

bitos será determinado pelo crono-
grama físico-financeiro da proposta 
e pela capacidade de pagamento do 
tomador. Os limites máximos são 
de oito anos, incluída carência de 
até um ano, em operações destina-
das a investimento com capital de 
giro; e de cinco anos, também in-
cluída carência de até um ano, para 
operações de capital de giro ou de 
custeio isolado.

A contratação, porém, fica con-
dicionada à comprovação de perda 
da renda pelo tomador em função 
dos eventos climáticos adversos, 
atestada pela instituição financeira 
credora. Os agricultores familia-
res enquadrados no Grupo “B” do 

Pronaf podem contratar crédito 
para investimentos. Nesses casos, 
é obrigatória a utilização da meto-
dologia do Programa Nacional de 
Microcrédito Produtivo Orientado 
(PNMPO). O limite para esse tipo 
de operação é de R$ 6 mil, com taxa 
de juros de 0,5% ao ano. O reem-
bolso da tomada é de cinco anos, 
com 12 meses de carência.

Os demais agricultores familia-
res e produtores rurais podem aces-
sar os recursos nas modalidades 
investimento, inclusive com custeio 
associado, e para custeio – nesta úl-
tima, é proibido o uso dos recursos 
contratados para a aquisição isolada 
de animais.

Para os agricultores familiares 
que estão fora do Grupo “B”, a con-

tratação máxima é de R$ 20 mil, en-
quanto os demais produtores rurais 
podem obter financiamentos de até 
R$ 300 mil, sendo até R$ 100 mil 
para custeio e R$ 200 mil para in-
vestimento.

As taxas de juros variam de acor-
do com o porte do produtor rural. 
Os de agricultura familiar fora do 
Grupo “B”, os mini e os pequenos 
agricultores têm taxa efetiva de ju-
ros de 3,5% ao ano e o prazo para a 
quitação dos débitos é de 10 anos, 
incluídos até dois anos de carência.

Por sua vez, os demais produ-
tores devem pagar juros de 5% ao 
ano. O prazo para a amortização 
das dívidas é de até 8 anos, com 
até dois anos de carência para o 
início do pagamento. As garantias 

podem ser acordadas livremente 
entre as partes. Os recursos do FNE 
são administrados pelo MDR e pela 
Sudene e concedidos por meio do 
Banco do Nordeste, aquecendo a 
economia e gerando emprego e 
renda nas regiões. Os financiamen-
tos podem ser utilizados em proje-
tos para abertura do próprio negó-
cio, investimentos na expansão das 
atividades, aquisição de estoque 
e até para custeio de gastos gerais 
relacionados à administração do 
empreendimento. Embora as ope-
rações de crédito sejam voltadas, 
prioritariamente, a atividades de 
pequeno e médio porte, também 
são asseguradas condições atra-
tivas de financiamento a grandes 
investidores. (GA)
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Candoca não consegue convencer Pajeú a desistir da ideia de se vingar do Coronel. 
Tertulinho se emociona ao ouvir Manduca o chamar de pai. Candoca decide alertar o 
Coronel sobre Pajeú. Deodora entrega a Eudoro Cidão uma matéria sobre lavouras orgâ-
nicas da Fazenda Palmeiral. Janjão patenteia a marca e a receita das rapaduras de Tereza e 
a proíbe de vendê-las. Candoca enfrenta o Coronel para defender Jessilaine. Deodora faz 
uma denúncia anônima para Floro Borromeu ir à casa de Timbó. Pajeú invade a casa de 

José e pega a arma que acredita ser a dele.

Maurice negocia com Moa, que se apressa para entregar a alteração da fórmula. Danilo 
sai da van com Chiquinho, e Moa contém a fúria por causa do filho. Anita não fala sobre 
Regina em seu depoimento. Moa exige uma explicação de Danilo na frente de Rebeca. 
Anita conta para Ítalo sobre seu depoimento. Clarice teme que Leonardo esteja envolvido 
no atentado que sofreu na noite em que quase morreu. Rebeca expulsa Danilo de casa. Lou 
se preocupa com o relacionamento de Jéssica e Renan.

RESUMO DE Novelas
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3/aca — ora. 4/agra — caco — elói. 16/alberto fernández.

Guida pede que Leonor deixe sua casa, e Cotinha a questiona sobre Moretti. 
Dante diz a Ari que Brisa precisa de um tempo para pensar. Brisa avisa a Tininha 
que está indo para São Luís com Tonho. Rudá deixa a porta entreaberta para Leonor 
entrar e dormir escondida no seu quarto. Brisa receia perder Tonho. Leonor rasga 
a passagem para o Rio que Guida providenciou para a irmã. Leonor escuta Moretti 
dizer que vai para o Rio e decide acompanhar o cunhado. 

Em conversa com Glória, Tânia declara que está preocupada com Otto, afirmando 
que ele está ficando louco. Otto chama Tânia de Laura. Glória fica confusa com quem 
está falando a verdade. Eugênia admite a Davi quase comprou por compulsão. A turma da 
faculdade faz confraternização com tema de festa junina. Em diálogo com Poliana, Éric re-
para que Otto vive muito na casa de Luísa, o garoto questiona se Otto está gostando dela.

 Elias tenta confortar Jéssica. Lila janta com Salmon. Boã se declara para Sama. 
Disfarçados de hebreus, Yussuf e dois soldados seguem para o acampamento. Josué 
ora a Deus. Tobias fica intrigado com a atitude de Zuma. O guerreiro núbio é aco-
lhido pela família de Raabe. Yussuf chega ao acampamento e decide entrar na tenda 
de Aca. Calebe se irrita ao saber que sibar deu juma joia para Acsa. Ravena humilha 
Jordi, seu ajudante. Ele se mostra obcecado pela feiticeira. Kamir deixa o quarto e 

Ula fica curiosa. Acã é surpreendido por Yussuf e tenta negociar com o general de Ai. O vilão hebreu diz que pode 
entregar Josué. Kamir fica satisfeito ao ouvir Ravena dizer que ele será o novo rei de Ai. 

Pai de Boninho faz duras críticas ao 
‘BBB’. ‘Está no ar ainda?’

Cristiano Araújo no cinema: Caio 
Castro aceita convite e dará vida a 
sertanejo em filme. Detalhes!

Boni, ex-superintendente de ope-
rações da Globo, fez comentários 
sobre o programa comandado pelo 
filho durante uma entrevista

Se recuperando após sofrer um 
infarto recentemente, Boni resolveu 
fazer a linha sincerão e criticou o 
“BBB”, reality show da Globo dirigi-
do pelo filho Boninho. O ex-supe-
rintendente de operações da Globo 
entrou para o time de Karol Conká 
ao afirmar que não assiste ao progra-
ma e ironizou o tempo que o reality 
está no ar.

Durante uma entrevista ao TV 
Fama, da RedeTV!, Boni foi questio-
nado sobre o “BBB”, que conquis-
tou a maior cota de patrocínio de 
um programa antes da estreia, e se 
acredita que o programa mudou ao 
longo dos anos. “Não sei te dizer. 
Está no ar ainda?”, disse o ex-chefão 

da Globo.

Mesmo não querendo assistir ao 
programa, Boni elogiou o trabalho 
do filho, que publicou uma foto ao 
lado do pai após sua internação. 
“Sempre digo que não gosto do pro-
grama, mas o Boninho faz o melhor 
BBB do mundo. Como eu já vi lá 
fora, tenho um orgulho muito gran-
de do Boninho”, completou.

EX-MARIDO DE INFLUENCIA-
DOR É CONVIDADO PARA CAMARO-
TE DO ‘BBB 23’

Com um elenco recheado de ato-
res cotados para o programa, mesmo 
Boninho negando que o elenco este-
ja completo, notícias sobre um pos-
sível participante famoso não param. 
Na última terça-feira (8), Leo Dias, 
colunista do Metrópoles, publicou 
uma notícia afirmando que Lucas 

Guimarães, ex-marido de Carlinhos 
Maia, estaria no programa.

Segundo informações da coluna, 
a produção da Globo já entrou em 
contato com o influenciador e fez o 
convite para o programa, que é um 
dos seus maiores sonhos. Lucas tam-
bém foi convidado para “A Fazenda”, 
mas na época precisou recusar o 
convite por causa de um momento 
delicado que enfrentava.

Lucas e Carlinhos anunciaram a 
separação após 13 anos de relacio-
namento. Os dois mantêm uma boa 
relação, Carlinhos chegou a enviar 
flores para Lucas enquanto o influen-
ciador participava de um podcast. O 
humorista também chegou a comen-
tar que nenhum outro pretendente 
será como Lucas, para quem enviou 
um presente recentemente.

Cristiano Araújo abriu portas para 
outros grandes nomes do meio ser-
tanejo e alavancou o gênero musical 
pelo mundo.

Caio Castro será Cristiano Araújo 
em filme! O ator aceitou participar 
do projeto que vai contar a história 
do sertanejo, que morreu em um aci-
dente de carro em 2015, nos cinemas 
após convite do pai do Cristiano. Em 
entrevista ao jornal “Extra”, João Reis 
revelou o desejo de ter o ator inter-
pretando o filho. Ele disse que, além 
de ver uma semelhança física entre 
os dois, admira o trabalho do artista.

No ar como o Pablo de “Todas as 

Flores”, Caio se sentiu honrado por 
ter sido lembrado para o papel. “Li 
a matéria em que o pai do Cristiano 
revela sua vontade de me ver inter-
pretando o cantor em uma obra, e 
fiquei honrado e muito grato com a 
lembrança”, afirmou.

“Ficaria muito orgulhoso em 
interpretar um ícone da música 
brasileira, um artista de extrema im-
portância para o sertanejo, estilo tão 
presente na vida do brasileiro. Quero 
sim ver o roteiro, entender a história 
brilhante construída pelo Cristiano 
Araújo na música popular brasileira”, 
disse.

“Já estou em contato com o meu 
time e a Glaz (produtora do Rensga 

Hits!) para que possamos fazer acon-
tecer esse projeto! Sou amigo do 
Felipe, o que me motiva ainda mais 
estar no projeto”, falou Caio.

MÚSICA DE CRISTIANO ARAÚJO 
É LANÇADA 7 ANOS APÓS MORTE 
DO CANTOR

Na última quarta-feira (9), João 
Reis lançou a faixa “Por que”, que é 
uma gravação inédita deixada por 
Cristiano Araújo, lembrado com fre-
quência em shows de Felipe Araújo. 
Ainda há outras 9 canções na voz do 
sertanejo para serem divulgadas. O 
empresário pretende lançar um EP 
com cinco delas em janeiro, mês de 
aniversário do cantor.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Convite Maldito
105min - Terror 14

One Piece Film - Red
115min - Animação 

 

Sorria
115min - Terror 16

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação 14

 
A Luz do Demônio

94min - Teatro 14
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Cantata do Maracanã abrirá temporada 
natalina

Copa do Mundo: 
datas e horários dos 
jogos do Brasil 

Atlético tem nova 
queda e registra menos 
de 100 mil sócios

Juninho faz história e se torna o 3º jogador com 
mais partidas pelo América

Despedida do Cruzeiro? Luvannor 
posta mensagem e agita torcida
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GIRLENO ALENCAR

Está confirmada para o dia 
3 de dezembro a 4ª Cantata de 
Natal do bairro Maracanã, a ser 
realizada na quadra poliesportiva 
da Praça Beato Cool, e que abrirá 
oficialmente a temporada natali-
na na cidade. A cantata terá como 
atrações as bandas da Polícia Mi-
litar e do Exército, além do Coral 
Jabs, Coral do Serviço de Convi-
vência do Cras Maracanã, e do 
Projeto Banda na Escola, além do 

tenor Roberto Mont Sá e do capi-
tão Micheal Stephan e do Policial 
Penal Fabrício Duarte.

A coordenadora do Cras Mara-
canã, Claudia Rocha, comemora o 
fato do evento agora fazer parte 
do calendário oficial cultural de 
Montes Claros, o que é um gran-
de legado para os moradores do 
bairro. Ela lembra que essa canta-
ta é a única realizada em um bair-
ro da cidade e levantou o orgulho 
dos moradores daquela parte da 
cidade. “Temos que agradecer ao 

prefeito Humberto Souto e ao se-
cretário João Rodrigues pela con-
solidação do evento”.

DECORAÇÃO – O projeto ”ca-
minhos da luz” realizado todos 
os anos com a decoração natalina 
em praças da cidade está compro-
metido. O secretário municipal 
de desenvolvimento econômico, 
Edilson Carlos Torquato, alega 
que muitas empresas patrocina-
doras se queixam da crise. Ate 
agora apenas três locais serão 
decorados.

A poucos dias do início da 
Copa do Mundo da Fifa, no Catar, 
o torcedor começa a se programar 
para acompanhar os jogos da Se-
leção Brasileira. Cabeça-de-chave 
do Grupo G, o Brasil enfrentará 
Sérvia, Suíça e Camarões na pri-

meira fase. Este é o calendário 
com as possíveis datas, horários e 
locais dos jogos da Seleção Bra-
sileira até uma eventual final, em 
18 de dezembro.

Jogo de abertura: 20/11 (do-
mingo), 13h - Catar x Equador (Al 

Bayt); Jogos do Brasil pelo Grupo 
G: 24/11 (quinta-feira), 16h - Bra-
sil x Sérvia (Lusail); 28/11 (se-
gunda-feira), 13h - Brasil x Suíça 
(Estádio 974); 2/12 (sexta-feira), 
16h - Camarões x Brasil (Lusail). 
(Superesportes)

O número de sócios-torcedores 
adimplentes do Atlético segue cain-
do de forma significativa. Se em 
maio, o clube registrava 133 mil, 
hoje o número está abaixo dos 100 
mil. Em consulta feita nesta quin-
ta-feira (10/11), 98.948 associados 
estavam registrados.

A evasão ocorre no momento 
em que o Atlético vive uma crise 
técnica depois de um ano inesque-
cível. Em 2021, o Galo conquistou 
o Triplete Alvinegro (Campeonato 
Mineiro, Copa do Brasil e Campeo-
nato Brasileiro). Neste ano, o time 
ficou longe das grandes conquistas, 

mas ainda levantou o Estadual e a 
Supercopa do Brasil.

No ano que vem, o torcedor terá 
um ano histórico, com a inaugura-
ção da Arena MRV, um dos estádios 
mais modernos da América Latina. 
A partir do segundo semestre, o 
local receberá todos os jogos do 
Galo.

Apesar de registrar menos de 
100 mil sócios, o Atlético conti-
nua entre os clubes no Brasil com 
maior número de associados. A 
lista é liderada pelo Corinthians, 
com mais de 150 mil membros 
pagando em dia.

Reajuste | Para 2023, os pla-
nos de sócios do Atlético sofrerão 
reajuste. O torcedor do Galo ain-
da pode fazer a renovação com 
o preço atual até o fim do ano.  
O clube justificou o aumento ao 
informar que os planos são os 
mais baratos entre os pacotes de 
associados dos grandes times do 
Brasil.

Hoje, o Atlético tem seis mo-
dalidades de sócios: Galo na Veio 
Preto (R$ 30), Prata (R$ 20), Bran-
co (R$ 10), Kids (R$ 10), Forte e 
Vingador (R$ 70), Internacional 
(US$ 25). (Superesportes)

Capitão e ídolo do América, Ju-
ninho alcançou uma marca histórica 
na derrota para o Palmeiras por 2 a 
1. O jogo, que ocorreu no Allianz 

Parque nesta quarta-feira (9/11), foi 
válido pela 37ª rodada do Campe-
onato Brasileiro. O volante de 35 
anos chegou a 326 partidas com a 

O atacante Luvannor ainda não 
foi procurado para renovar o con-
trato e deve deixar o Cruzeiro. Nas 
redes sociais, ele postou uma men-
sagem informando que estava indo 
para a casa, com a bandeira dos Emi-
rados Árabes Unidos. Muitos torce-
dores postaram emoticons de choro. 
Outros agradeceram: “Valeu por tudo, 
irmão, que identificação foda você 
teve aqui, volte sempre”, disse o tor-
cedor Gabriel Dias.

“Obrigada por tudo, nós te ama-
mos”, disse a torcedora Sara. “Luva, 
obrigada por tudo, tudo, tudo. Você 
já está eternizado na nossa história! 

Seremos para sempre gratos”, escre-
veu outra torcedora.

Após o último jogo da temporada, 
o atacante disse que não havia recebi-
do proposta para continuar no Cru-
zeiro. “Olha, o que eu sei é que estou 
de férias. (O Cruzeiro) ainda não me 
procurou. Ainda não conversamos so-
bre o que vai ser, se vou continuar ou 
não. Mas eu estou à disposição”, disse 
o atacante. “Se for pra ficar, eu vou me 
preparar muito para jogar em alto ní-
vel ano que vem na Série A”, comple-
mentou Luvannor, que marcou sete 
gols em 31 partidas pelo Cruzeiro 
nesta temporada. (Superesportes)

camisa do Coelho, ultrapassou o ex-
goleiro Tonho e se tornou o terceiro 
jogador com mais jogos pelo clube.

Juninho chegou ao América em 
2016. Nessa trajetória de seis tem-
poradas, ele foi campeão da Série 
B em 2017, semifinalista da Copa 
do Brasil em 2020 e ajudou o clube 
a terminar a última edição do Bra-
sileirão na oitava posição. Além de 
garantir a permanência na Série A, 
o Coelho assegurou vaga na Liberta-
dores deste ano.

Nesta temporada, o experiente 
meia é o líder de assistências do 

time, com sete passes para gol em 
52 jogos. Ele é titular absoluto no 
trio de meio-campistas da equipe 
americana e marcou cinco gols no 
ano.

Seu contrato vai até dezembro 
de 2023, o que o permite assumir, 
no mínimo, o segundo lugar do 
ranking dos atletas com mais parti-
das: faltam 34 jogos para tal feito. 
O top 2 é formado pelo ex-goleiro 
Milagres, que fez 372 jogos entre 
1991 e 2001, e o ex-volante Gaia, 
com 360 partidas entre 1945 a 1958. 
(Superesportes)
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VOCAÇÃO PARA EVITA PERON? 

Qual será o papel da primeira companheira Rosângela da Silva ( Jan-
ja) quando Lula tomar posse? A de conselheira-mor já parece bem defini-
do. Um cochicho que valerá mais que muitas recomendações do núcleo 
duro, os assessores do entorno. Há quem garanta que, diante da idade 
do Lula, ela espera tornar-se uma Evita Peron tupiniquim no próximo 
pleito. Pasmem! Ciro Gomes ia botar a boca no mundo se essa previ-
são se confirmar. Essa perspectiva promete agitar o mundo políticos em 
eventual governo Lula, já que tudo indica que as mulheres terão partici-
pação mais ativa na política, daqui para a frente.

CONTRARIANDO EXPECTATIVAS

Bastante conhecida entre os investidores internacionais, especial-
mente nos Estados Unidos, a tradicional estratégia de investimento 
60-40 não resistiu ao atual cenário macroeconômico global e amarga 
em 2022 o pior desempenho das últimas décadas. A receita de suces-
so, porém, não tem sido eficiente em 2022, pelo contrário. Até o dia 
17 de outubro, a tradicional estratégia apresentava queda de 20,7%, o 
pior retorno do modelo em quase 100 anos e abaixo da média de 9,2% 
registrada desde 1989. Diante das expectativas, a correlação entre os 
dois tipos de ativos – que normalmente é negativa, indicando que eles 
se movimentam em direções opostas – mudou de sinal e passou a ser 
positiva, dado que ambos estão se movimentando juntos para o mesmo 
lado. E esse lado é o da queda.

FIQUE LIGADO 

Se 2022 foi um ano com poucos feriados ‘aproveitáveis’ — a maior 
parte deles caiu em quartas-feiras ou fins de semana —, 2023 terá uma 
agenda mais interessante, com pelo menos sete feriados prolongados, 
que caem em segundas, quintas ou sextas-feiras. Para quem vai “emen-
dar”, é tempo para começar a preparar as viagens em feriados, já que o 
ano trará várias oportunidades de um merecido descanso. Os feriados 
nacionais, que valem para todos os estados, serão nove — dos quais sete 
serão prolongados.

UM PALPITE, SEGUIDO DE UMA PREVISÃO  

Diante de tanto risco, arrisco um palpite: quem votou no 13 é da área 
de “Humanas” e quem votou no 22 é da área de “Exatas”. Mas é possível 
afirmar que o País saiu dividido desta eleição. O que estamos vendo são 
os constantes protestos sem agressões por parte dos bolsonaristas. Por 
outro lado, a insegurança continua crescendo cada vez mais, principal-
mente depois que foi anunciado os assessores do presidente Lula.

UM CASAMENTO BELÍSSIMO- Tanto o cerimonia, como a 
grande recepção e principalmente a beleza da noiva, BRU-
NA PAULINO LACERDA, formando um belo par com HEN-
RIQUE GONZAGA. Este casamento foi realmente deslum-
brante. A Igreja de Lourdes que é para mim a mais bela e 
tradicional da capital, foi o palco para a cerimônia e uma 
mansão na cidade Jardim, aconteceu a grande recepção. O 
fotografo, Gui Soares documentou alguns momentos para 
minhas colunas. Veja aí um close na maravilhosa noiva Bru-
na com seu espetacular vestido de noiva by Andreia Mar-
ques da Katia Noivas, nos moldes tradicionais e parecendo 
uma verdadeira princesa. (Foto Gui Soares)

OLHEM QUE bela foto, o jovem casal Henrique e Bruna, 
tendo ao fundo os convidados.

LEONARDO (Leleo) Lacerda emocionadíssimo levando sua 
bela filha até o altar. (Foto Gui Soares)

TAMBÉM emocionados, os queridos avós da noiva, Álvaro 
Eustáquio – Marly Paulino, Rubens e Dudui Lacerda.

A BELA BRUNA com  seu esposo Henrique e  os papais, 
Leonardo – Tatiana,  os irmãos, Maria e Bernardo.

ESTE JORNALISTA foi especialmente abraçar os queridos 
noivos Bruna e Henrique. 

RECEPÇÃO com bandas e Djs que deixaram a pista fervi-
lhante. Henrique e Bruna não escondiam a felicidade de es-
tarem vivendo aquele momento único. Seguiram viagem de 
núpcias pela Europa com temporada maior em Paris, Roma, 
Veneza, Florença e Porto.

POSE OFICIAL com os papais, Leonardo – Tatiana, Júlio – 
Thelma no tradicional brinde da felicidade.

ESTE CASAMENTO realmente foi escrito com letras de 
ouro, pois tudo estava perfeito e Bruna Paulino Lacerda e 
Henrique Neves Gonzaga, formam realmente um casal ma-
ravilhoso. 

NO ALTAR da Igreja de Lourdes – BH, no grande momento  
do ‘sim’.

TODOS os convidados encantados com a beleza do jovem 
par quando deixaram a Igreja, festejando a felicidade.

HENRIQUE com  seus pais,  Júlio Valadares – Thelma Re-
sende Neves Gonzaga, por sinal, uma senhora linda e ele-
gante, seus irmãos, Ana Beatriz, Eduardo, sua cunhada,  
Laura Lage e é claro a esposa Bruna.


